

Schleswig-Holsteinischer Landtag

Ausschussdienst und Stenografischer Dienst

# **N i e d e r s c h r i f t**

## **Finanzausschuss**

18. WP - 117. Sitzung

am Donnerstag, dem 28. Januar 2016, 10 Uhr,  
im Sitzungszimmer 142 des Landtags

**Anwesende Abgeordnete**

Thomas Rother (SPD)	Vorsitzender
Tobias Koch (CDU)	
Hans Hinrich Neve (CDU)	
Peter Sönnichsen (CDU)	
Jürgen Weber (SPD)	i. V. v. Birgit Herdejürgen
Lars Winter (SPD)	
Rasmus Andresen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)	
Anke Erdmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)	i. V.v. Eka von Kalben
Dr. Heiner Garg (FDP)	
Torge Schmidt (PIRATEN)	
Lars Harms (SSW)	

Die Liste der **weiteren Anwesenden** befindet sich in der Sitzungsakte.

<b>Tagesordnung:</b>	<b>Seite</b>
<b>1. Zukunft der Städte und des ländlichen Raumes</b>	<b>4</b>
Antwort der Landesregierung auf die Große Anfrage der Fraktion der CDU <a href="#">Drucksache 18/3505</a>	
<b>2. Prüfung „SAP R/3-Verfahren des Landes; Verfahrenssicherheit und Berechtigungskonzepte; Bemerkungen 2010 des Landesrechnungshofs, Nummer 18, IT-Projekte - Rahmenbedingungen müssen stimmen“</b>	<b>5</b>
Vorlage des Landesrechnungshofs <a href="#">Umdruck 18/5109</a>	
Vorlage des Finanzministeriums <a href="#">Umdruck 18/5334</a>	
<b>3. Information/Kenntnisnahme</b>	<b>6</b>
<b>4. Verschiedenes</b>	<b>7</b>

Der Vorsitzende, Abg. Rother, eröffnet die Sitzung um 10:00 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. Die Tagesordnung wird in der vorstehenden Fassung gebilligt.

Punkt 1 der Tagesordnung:

### **Zukunft der Städte und des ländlichen Raumes**

Antwort der Landesregierung auf die Große Anfrage der Fraktion der CDU  
[Drucksache 18/3505](#)

(überwiesen am 20. Januar 2016 an den **Innen- und Rechtsausschuss** und an alle weiteren Ausschüsse)

Der Finanzausschuss nimmt die Antwort auf die Große Anfrage, [Drucksache 18/3705](#), zur Kenntnis.

Punkt 2 der Tagesordnung:

**Prüfung „SAP R/3-Verfahren des Landes; Verfahrenssicherheit und Berechtigungskonzepte; Bemerkungen 2010 des Landesrechnungshofs, Nummer 18, IT-Projekte - Rahmenbedingungen müssen stimmen“**

Vorlage des Landesrechnungshofs

[Umdruck 18/5109](#)

Vorlage des Finanzministeriums

[Umdruck 18/5334](#)

Herr Dr. Eggeling, Senatsmitglied des Landesrechnungshofs, problematisiert die Punkte IT-Sicherheit, Verantwortlichkeiten und internes Kontrollsystem.

Herr Wollesen, stellvertretender Leiter der Abteilung Haushalt und Beteiligungen im Finanzministerium, weist darauf hin, dass man Kontrollen vornehme und es ein internes Kontrollsystem gebe. Gemeinsam mit dem CIO wolle man zu IT-Sicherheitslösungen kommen.

Finanzministerin Heinold bekräftigt das Ziel, im Dialog mit dem Rechnungshof eine praktikable Lösung zu finden und bis Ende 2016 umzusetzen.

Der Finanzausschuss nimmt die [Umdrucke 18/5109](#) und 18/5334 zur Kenntnis und bittet die Landesregierung, bis Mitte des Jahres über Fortschritte bei der Sicherheit des SAP-Verfahrens zu berichten.

Punkt 3 der Tagesordnung:

### **Information/Kenntnisnahme**

[Umdruck 18/5167](#) - KoPers

[Umdruck 18/5400](#) - Vorläufiger Jahresabschluss 2015

[Umdruck 18/5401](#) - Über- und außerplanmäßige Ausgaben IV/2015

[Umdruck 18/5448](#) - Landesforsten

[Umdruck 18/5449](#) - Stadtwald Lübeck

Der Finanzausschuss will am 14. April 2016 über einen aktuellen Sachstandsbericht zum **Programm KoPers** beraten.

Zu [Umdruck 18/5448](#) - **Landesforsten** - kritisiert Abg. Dr. Garg, dass das einstimmige Votum des Landtags zu den Landesforsten ([Drucksache 18/3508](#), Textziffer 19) nicht umgesetzt werde. - Auch Abg. Koch mahnt die Vorlage eines Rücklagenkonzepts an.

Der Finanzausschuss bittet darum, dass Umweltstaatssekretärin Dr. Schneider in der Ausschusssitzung am 17. März 2016 über den Stand der Umsetzung der vom Landtag mit [Drucksache 18/3508](#) beschlossenen Voten zu den Textziffern 19 und 20 (Landesforsten) berichtet.

Zu [Umdruck 18/5449](#) - **Stadtwald Lübeck** - bittet der Finanzausschuss das Innenministerium, genauere Daten und insbesondere die Jahresabschlüsse vorzulegen.

Der Finanzausschuss nimmt die [Umdrucke 18/5167](#), [18/5400](#) und 18/5401 zur Kenntnis.

Punkt 4 der Tagesordnung:

### Verschiedenes

- a) Abg. Dr. Garg fragt die Landesregierung, ob der Erlass über die Verteilung der **Bundemittel für Flüchtlinge** vorliege.

Finanzministerin Heinold macht darauf aufmerksam, dass die Verteilung der Mittel im Verhältnis 90 zu 10 Ende letzten Jahres zwischen den kommunalen Landesverbänden und der Landesregierung geeint worden sei.

- b) Frau Reese-Cloosters, Leiterin der Abteilung Haushalt und Beteiligungen im Finanzministerium, teilt mit, das Finanzministerium beabsichtige, den **Versorgungsbericht** Ende des ersten Halbjahres 2016 vorzulegen.
- c) Auf die Frage von Abg. Koch sagt Ministerin Heinold zu, die finanzpolitischen Sprecher und den Ausschussvorsitzenden kurzfristig über die Verständigung der Länder zu den **Finanzbeziehungen zwischen Bund und Ländern** zu informieren.

Der Vorsitzende, Abg. Rother, schließt die Sitzung um 10:45 Uhr.

gez. Thomas Rother

Vorsitzender

gez. Ole Schmidt

Geschäfts- und Protokollführer